
令和 5 年度信州健康ゼロエネ住宅普及促進協議会事業に関する意見について 

協議会事務局 

 

１ 令和 4 年度協議会事業及び活動における課題等 

【建築士会】 

 ・令和 7 年（2025 年）に予定の建築基準法改正による 4 号特例の廃止や ZEH を標準

としたときの断熱材等の増加による荷重の増加による構造計算の仕方の変更などを

並行して対策・活動を進めていくことが必要 

・既存ストックの省エネの推進が遅れているので、県としても既存ストックの省エネの推

進に関して方針と対策、施策と支援を検討すべき 

【建築士事務所協会】 

 ・地場工務店における信州健康ゼロエネ住宅の認知度がまだまだ低い 

 ・つくり手及び住まい手の両方にイニシャルコスト以上のメリットがあることを理解して

もらうことが必要 

【JIA 長野県クラブ】 

 ・協議会（部会）としての成果物の作成 

【工務店協会/労連】 

 ・先導基準に対応できる工務店・大工もいる一方、ZEH を知らない工務店・大工もいる

のが現実 

 ・協議会の団体の横のつながりで、助成金の対応できる設計者とのマッチング・紹介が必

要、つながることで工務店の知識や技術の向上に寄与 

【信州木造住宅協会】 

 ・長野県全体での“信州健康ゼロエネ住宅”に対する取組予定（CM、Youtube、チラシ

等）の情報共有不足や連携不足 

 ・協議会での検討した内容・実施した事業の効果の検証が必要 

【優良住宅協会】 

 ・初年度で活動内容や予算など決まっていない部分が多かった 

 ・コロナの影響もあり、団体としての活動も制限され協議会活動の周知が難しかった 

【新住協】 

 ・本業がある中で負担のないペースで活動ができた 

【SAH 会】 

 ・助成金申請にかかる書類作成が煩雑のため申請を遠慮する傾向 

 ・指針部会の断熱仕様の資料が好評 

【県木連/認証センター】 

 ・信州健康ゼロエネ住宅指針や助成金に関する理解度の不足 

【長野市】 

 ・コロナ禍の影響でイベント参加者が予約制であったことなどにより多くの方に対しての

周知ができなかった（イベントによる効果が不十分） 



【松本市】 

 ・信州健康ゼロエネ住宅の申請基準のハードルが高い 

【県産材利用推進室】 

 ・部会など特に意見交換を要する場合は、対面（又は WEB 併用）でできると発言しやす

い 

 ・専門的な解析が必要な場合は、専門委員会等からの聴取が必要（LCC や材料調達、

CO2 排出量など） 

 

２ 課題に対する対応策 

【建築士会】 

 ・4 号特例廃止や ZEH 標準化による構造計算方法に対する対策・活動 

 ・既存ストックの省エネ改修の推進に向けた対策・施策・支援検討 

【建築士事務所協会】 

 ・省エネイベントや一斉見学会等に参加する者以外への認知度拡大のため方法の検討 

【JIA 長野県クラブ】 

 ・「信州らしさ」に論点を絞った成果の検討、作業量の削減 

 ・協議会の情報発信の場（方法や手段など）の検討 

【工務店協会/労連】 

 ・公式な制度相談窓口等が欲しい 

【信州木造住宅協会】 

 ・R4 年度の長野県全体の取組内容の確認、担当部署の把握、事前計画内容の確認、協

議会への情報提供 

【優良住宅協会】 

 ・信州健康ゼロエネ住宅の理解度向上や、利用促進に向けた団体活動を通じた、団体会

員への働きかけを行い、会員からユーザーへの認知度向上につなげていきたい 

【SAH 会】 

 ・助成金の申請書類等の簡素化希望 

【県木連/認証センター】 

 ・信州健康ゼロエネ住宅指針や助成金に関する継続的な普及や研修等が必要（つくり手

向けの研修会やセミナー、各種イベントを通じた普及活動） 

【長野市】 

 ・Youtube、SNS（Twitter、Instagram など）を活用した PR の実施 

【松本市】 

・中間層以下の県民が使用可能すそ野の拡大のために制度の見直しの検討も必要 

 

３ 令和 5 年度協議会で取組みたいこと及び所属団体と協議会との連携事業について 

【建築士会】 

 ・令和 4 年度事業の継続・充実化 



【建築士事務所協会】 

 ・協会の講習会等での助成金の説明会の開催 

【JIA 長野県クラブ】 

 ・温熱講習会や地域材利用促進に向けた勉強会から見えてきた課題の共有 

【工務店協会/労連】 

 ・信州健康ゼロエネ住宅助成金の仕様基準の作成、仕様基準ルートの助成金対応の検討 

【優良住宅協会】 

 ・ユーザーへの認知度の向上が重要 

【新住協】 

 ・指針研究部会として、県産材利用と外材利用の環境・地域経済貢献度の見える化と省

エネルギーとあわせた“住宅の総合コスト（イニシャル・ランニング両面）模索 

【県木連/認証センター】 

 ・信州健康ゼロエネ住宅指針や助成金に関する継続的な普及や研修等が必要 

【松本市】 

 ・実際の信州健康ゼロエネ住宅のユーザーや施工者へヒアリングを実施 

【上田市】 

 ・住まい手向け啓発事業に実施 

【県産材利用推進室】 

 ・県産材需要拡大をはかる「令和 5 年度ウッドもっとつなぐ事業」と協議会の連携 

  （需要供給マッチングや研修会の実施） 

 ・長野県産材 CO2 固定量認証制度（ECOCO）の普及啓発における連携 

 

４ 令和 5 年度イベントについて 

【工務店協会/労連】 

 ・各地域で 6 月下旬実施の「住宅デー」（奉仕活動、独居老人宅の補修、木工教室等） 

【信州木造住宅協会】 

 ・令和 5 年度の省エネ住宅に対する長野県全体としての取組計画を提示してほしい 

【新住協】 

 ・4 月勉強会（Qpex）・長野県 

 ・6 月勉強会（現場見学会）・石川県 

 ・8 月勉強会（現場見学会）・長野県 

 ・12 月一斉見学会・長野県 

【SAH 会】 

 ・省エネ・断熱施工などの講習会を実施予定（6 月の総会で決定） 

【県木連/認証センター】 

 ・県産材活用を含めたセミナ―の開催 

 ・各種イベントへの参加 

【長野市】 



 ・7 月 29 日（予定）信州環境フェア（実行委員会形式で実施、令和 4 年度も参加） 

【上田市】 

 ・うえだ環境フェア（消費生活展）（時期未定） 

 

５ その他 

【JIA 長野県クラブ】 

 ・“住宅“に対する強制的な義務化について疑問（伝統的住居、ローコストなど） 

【信州木造住宅協会】 

 ・協議会の活動案内の送付先が不明 

 


